

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 28 minutos, y se pone á las 6 horas y 32 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La-Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Gil, abad y confesor, en la provincia de Narbona.

Los doce santos hermanos mártires en Benevento.

Los santos Josué y Gedson, en Palestina.

Santa Ana, profetisa, en Jerusalem, cuya santidad consta del Evangelio.

San Prisco, mártir, en Capua en la vía Aquaria: fué uno de los antiguos discípulos de Jesucristo.

San Sixto, en Reims en Francia: era discípulo del apóstol san Pedro, y por el mismo Apóstol fué consagrado primer obispo de aquella ciudad: alcanzó la corona del martirio en tiempo de Neron.

Los santos mártires Vicente y Leto, en España.
San Lupo, obispo y confesor, en Sens.

CULTOS.—Mañana sábado.—En el Socorro continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposición á las seis; á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde á las seis se cantarán maitines y laudes solemnes, y despues la reserva.

En la Catedral, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En San Nicolas, á las seis de la mañana, y al tiempo de una misa, se dará principio á otra novena dedicada á la Virgen de Lluch, continuando los demas días consecutivos á igual hora.

En la Merced, á las siete de la mañana, habrá misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asistan á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdón.

En San Jaime y San Francisco, al anochecer, se hará el ejercicio de la Felicitacion Sabatina.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

CORREO DE AYER.

BARCELONA 26 DE AGOSTO.

Veintiseis días hace hoy que ingresó en la Congregacion de las Siervas de María, establecida en esta ciudad en la calle de Gavín, una jóven de 27 años de edad, llamada Pabla Serralbo Bagueste, natural de Sena (Barbastro). Entró en calidad de probante ó meritória.

La Congregacion se dedica, como nuestros lectores sabrán, á prestar auxilio á los enfermos en sus domicilios y esta jóven ha sido víctima del cumplimiento de su deber.

En la calle de la Verónica, núm. 1, habitan don Francisco Navarro y doña Pascuala Zamora, esposos, la muchacha Juana Montañes y tres estudiantes, huéspedes.

La dueña hállase enferma de gravedad desde hace algunos días, y para asistirle hubo necesidad de llamar una monja de la citada congregacion. Dos días hacia se hallaba la desgraciada religiosa en tal servicio, y esta mañana á las cuatro ha tenido que encender una lamparilla de alcohol para calentar el medicamento que había de dar á la enferma. El líquido espirituoso se ha derramado ardiendo, comunicándose á la botella, y ésta ha sido arrojada al suelo por la monja en tanto que todo el alcohol caía sobre sus ropas. Al verse presa de las llamas ha se abalanzado sobre la ventana y ha pedido auxilio, pero nadie la ha oido.

Ha abierto la puerta de la habitacion en medio de los mayores gritos de angustia y despavorida ha subido la escalera hasta el descansillo del piso tercero cayendo en un peldaño, muerta, con las rodillas en tierra.

Todo esto ha sucedido en el trascurso de cinco minutos, pues cuando los vecinos del segundo piso han acudido, había espirado. La muchacha y el

dueño del piso principal han acudido despues. Aquella aun ha sufrido, al apagar las llamas leves quemaduras en la cabeza.

Con seguridad que si la infeliz mujer tiene serenidad para arrojarse al suelo ó envolverse entre mantas ó cualquiera tela, no le hubiera sucedido esto, pero indudablemente la corriente de aire establecida al abrir la ventana y la puerta de la habitacion ha contribuido mucho á la cremacion de la desdichada jóven.

El juzgado ha asistido al sitio del suceso levantando el cadáver y la Sangre de Cristo ha conducido éste al convento.

Reconocida por el forense Sr. Moré, y hecha la autopsia se cree haya muerto, antes que por el daño, que es mucho, por el dolor que las horribles y extensas quemaduras le hayan producido.

— Ya se ha publicado en Barcelona el proyecto de la lotería especial destinada á sufragar los gastos de la Exposicion de Barcelona, autorizada por ley de 11 de Mayo de 1888. Constará de cuatro series de 50.000 billetes cada una, al precio de 50 pesetas, dividido en décimos de 5 pesetas.

No se procederá á la venta de una serie hasta que se considere vendida la anterior. El total de premios de cada serie será de 5.000, que importarán 1.825.000 pesetas, distribuidas en la forma siguiente: 1 premio de 500 000 pesetas; 1 de 100.000; 1 de 50.000; 4 de 5 000; 500 de 500; 4.500 de 200; y 2 aproximaciones de 2 500 para los números anterior y posterior al del primer premio.

— De Vitoria escriben que en la terrible tempestad que descargó en la madrugada del domingo en aquella llanada cayó una exhalacion en el camino real del alto del Prado, haciendo trizas un árbol que se hallaba entre la casa de peones camineros y una granja de labranza que hay enfrente.

Los labradores que habitan en esa granja se habían levantado al oír los truenos para recoger ó cubrir cuando ménos una parva de trigo que la víspera no habían podido aventar, y al caer el rayo tan próximo algunos cayeron redondos, en especial las mujeres, pero, por fortuna sin lesion, pues volvieron en sí al poco tiempo.

La tempestad recorrió gran trecho de la provincia, dejando sentir sus efectos en Amurrio, Llodio y pueblos del valle de Ayala.

— Ha muerto de hambre en el pueblo de Guajar Faraquit la profesora pública de instruccion primaria doña Vicenta Aragonés.

Madrid 27 de Agosto.

La Higinia Balaguer no hará nuevas declaraciones por ahora, segun se dice, por las razones expuestas en la carta anterior, pero en cambio reconocerá un retrato de la Manuela Cuenca detenida gubernativamente en Cartagena por suponer fuese á quien la procesada entregara el billete de mil pesetas que le entregaron el día del crimen. Aparte de que es de notoriedad, si vamos á creer á casi toda la prensa y á personas bien enteradas que la Cuenca no ha salido de Cartagena ni ha estado en su vida en Madrid, ocurre preguntar: ¿Es diligencia sumarial ó no, lo de reconocer el retrato? Si lo es, ¿cómo se ordena que se efectúe ese reconocimiento mientras se niega á la Higinia el que amplie ó preste nuevas declaraciones? Porque la misma razon debe presidir en un caso como en otro. Cada día tiene la opinion pública que preocuparse con algo que la excite más y más en este misterioso proceso, en el que, por una anomalía que está fuera de los principios de derecho que sirven de base á los nuevos procedimientos, el fiscal que ha actuado en la instruccion es el mismo que va á hacer la calificacion de los hechos.

Parece que el señor Rojo Arias ha aceptado la defensa de Vazquez Varela. Su primera conferencia con el procesado, si vamos á creer á *El Liberal*, ha sido un breve sermón de moral, mezclado con advertencias paternales, excitándole á que sea prudente y sumiso, á que borre con su formalidad de

ahora sus faltas cometidas, ó calaveradas juveniles, etc., etc., pues de ese modo, el que tiene seguridad en su inocencia podrá trabajar con éxito en la obra de su libertad. Con este motivo lo tuvo Varela para decirle al señor Rojo Arias que tenia en él toda su confianza, con otras cosas más referentes á la sumision en que se disponía á hallarse siempre que su defensor le hiciera alguna indicacion ó le diera algun consejo.

Vuelven los ministeriales á la carga con el fin de atraerse al señor López Domínguez, siendo ahora los encargados de resolver tan interesante asunto los señores Arias y Leon Llevana.

Esto parecerá imposible, dada la actitud del general y sus francas declaraciones, pero aun tienen esperanzas fundándose para ello en el silencio que guarda *El Resumen*, cosa que no puede estimarse como un sólido fundamento. Sin embargo, se ven cosas tan extrañas en la política liberal y de un día á otro sufren las cuestiones modificaciones tan distintas, que nada es posible asegurar, porque llega ese momento en que *hay que sacrificarlo todo por el bien del país*, y entonces, ¿quién no acepta un entorchado, una Direccion ó una Cartera?

Ha corrido el rumor de que se estaban tomando datos por la policia para hacer una estadística de los republicanos más caracterizados de Madrid. La noticia no resulta verdadera y es posible que, caso de haber algo de esto, se deba á un exceso de celo de algun determinado agente de los que se dedican hoy á hacer el empadronamiento de los porteros.

Ayer se celebró en la iglesia de Montserrat una solemne funcion votiva con motivo de la milagrosa salvacion del obrero Ambrosio Hernández y Hernández en el hundimiento de las obras de Santo Tomas. Lo numeroso de los fieles que acudieron y la profunda devocion que se notó en tan conmovedor acontecimiento religioso, prueban que aun late en el corazon de los españoles la noble fe de nuestros padres.—Q.

— Ya está cubierta la gran urna de plata que en la Real Capilla guarda el incorrupto cadáver del Santo Rey Fernando III de Castilla.

Varios robustos maderos, en posicion perpendicular, sostienen unas fuertísimas planchas capaces de resistir la fuerza que pudiera traer cualquier trozo de material que desde la bóveda se desprendiera.

Se han levantado los paños é insignias que cubrian los sepulcros de cadáveres regios depositados en la capilla, se han recogido las banderas, que como trofeos de las victorias del santo conquistador, pendian de la bóveda y arcos de la capilla: se ha cubierto el órgano y tomándose en fin, todas las precauciones que la más exquisita prevision aconseja para impedir desperfectos ó desaparicion de objetos ya artísticos ya monumentales, reunidos en aquel sagrado recinto.

Los actos del culto los verificarán los señores capellanes en la sacristía mayor, cuyas dobles rejas al par que garantizan la custodia de la Sagrada Imagen y de los objetos de su culto, permiten al pueblo fiel venerar aquella.

— El magnífico é histórico monumento de San Pedro de Cardeña, tumba del Cid Campeador y de su esposa doña Jimena, ha pasado á ser propiedad de los padres de la Compañía de San José de Calasanz, conocidos con el nombre de Paules, profesores de las Escuelas Pías, donde dichos señores pondrán el segundo noviciado de la orden, haciendo magníficas obras de reparacion y conservacion en el edificio, las caales han comenzado á realizarse.

— Una comision de feligreses de la parroquia de Santa Engracia, de Zaragoza, presidida del Párroco, ha entregado en estos días al Obispo de Huesca un precioso álbum de peluche con bordes de plata y un escudo en el centro de la cubierta del mismo metal, en testimonio de sincero cariño y respetuosa felicitacion por haber sido elevado á la dignidad episcopal.

— Los vecinos de Collado Villalba han dirigido una exposicion á la Reina Regente para que les

conceda la madera que necesitan de los pinares de Balsain y puedan proceder á las obras de reparacion de su iglesia parroquial, que desde hace dos años se halla cerrada al culto público. Para atender á los demas gastos que las mismas originen se ha abierto una suscripcion entre ellos.

— El viénes, á medio día, se amotinaron las operarias de la fábrica de tabacos de Sevilla.

En el llamado *taller chico* se habían sublevado á los gritos de «No queremos más papel de Layana. ¡Viva la reina! ¡Viva el gobierno! y ¡Abajo la Tabacalera!»

Gracias á las precauciones tomadas por el jefe de órden público, señor Solano, el cual ayudaba al jefe de la fábrica, pudo sofocarse el tumulto, encerrando el mismo taller á las sublevadas.

A la salida de las operarias tomó más incremento el motin iniciado, pues conforme iban saliendo se colocaban en las aceras de la calle de San Fernando, esperando á sus compañeras causa del motin. Estas salieron las últimas, y fueron recibidas por sus camaradas en medio de gritos y aplausos, y sin más percances que alguna que otra grito á los guardias.

No tuvo el motin mayor alcance.

— En el espacio de dos semanas han salido de Granada para Buenos Aires 1,700 personas en busca de trabajo.

La emigracion continúa habiendo inscritas hasta 12,000 personas en el consulado de la República Argentina residente en aquella capital.

Y á todo esto el Gobierno cruzado de brazos y sin adoptar resolucion alguna que impida tan atemoradora emigracion.

— *La Regencia* publica una carta de Santander en la cual se dice que el general Martínez Campos está de acuerdo con la política de este periódico, y se añade que sino se hacen pronto las economías y las reformas anunciadas, no podrán ayudar al Gobierno elementos liberales de importancia y vendrá á sustituir al partido liberal en el poder el partido conservador.

En la misma carta se asegura que nadie desea en Santander la formacion de un nuevo partido, sino la trasformacion de los actuales.

— El señor Martos ha insistido recientemente en una opinion suya hace tiempo ya manifestada, cual es la de que el Gobierno liberal debe presentar inmediatamente á las Córtes la ley del sufragio universal, y presidir con esta reforma el mismo partido liberal unas nuevas elecciones generales, para que el autor de una ley sea el que la ponga en ejercicio y vele por la propia autoridad de la misma reforma.

— Dice *El País* que se anuncia una carta del general Cassola dirigida á *La Correspondencia Militar*, en cuyo documento el ex-ministro de la Guerra al dar las gracias á los que se suscribieron para imprimir sus proyectos, hará declaraciones á manera de programa que revestirá verdadero interes. El colega avanza á suponer que la carta será un manifiesto.

— Desde hace tres años los pueblos de la provincia de Málaga en los que se beneficia la pasa, sufren un nuevo contratiempo con la insuficiencia del calor solar para secar convenientemente la uva.

En vista de esto, en la capital se ha hecho una prueba de la estufa para fabricar la pasa, dando un excelente resultado, pues á las tres horas de estar un racimo de uvas bajo la influencia del calor artificial queda convertido en pasas de inmejorables condiciones.

Dentro de breves días se hará un ensayo oficial más extenso, y sí, como se espera, produce buenos resultados, se puede asegurar que por este concepto lograrán repararse algo de las pérdidas que han sufrido los pueblos de aquella antes rica y floreciente comarca y que hoy se vé en la más terrible miseria.

— La huelga de trabajadores mineros de Besseges va perdiendo su carácter pacífico.

Un grupo bastante crecido de huelguistas recorre las mismas escitando á los obreros que trabajen para que cesen en sus tareas.

Ha llegado un esfuerzo de 200 soldados para ayudar á la gendarmería, á fin de que la libertad del trabajo sea respetada.

— Corre el rumor de que Dinizula y otros dos jefes zúbis han sido capturados por los boers y entregados á las autoridades inglesas.

— La escuadra de la Mancha, precedida de varios torpederos, ha zarpado del puerto de Calais con rumbo á Dunkerque.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 29 (á las 4.45 tarde).

Espéranse los discursos de propaganda que pronunciará el señor Pi en Zaragoza, Barcelona y otras capitales para conocer su criterio acerca de la union con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Ha regresado el ministro de Hacienda, Sr. Lopez Puigcerver.

Ha conferenciado largamente con el señor Sagasta.

El ministro de la Gobernacion se preocupa mucho en las elecciones de diputados de esa provincia. Madrid 29 (á las 6'45 tarde.)

El señor Martos, en su discurso, ha hablado de la crisis financiera; dice que en Galicia la crisis la causa la interposicion de Inglaterra en el comercio de carnes. Respecto de la emigracion, tampoco tienen la culpa de ella los librecambistas. Cuando el jefe de los conservadores contribuyó á que se llamase al poder al señor Sagasta, fué porque se reconoció la superioridad de los principios liberales, obra empezada y no terminada todavía. Falta mucho que hacer en el órden político, económico y administrativo.

Dirigiéndose á los conservadores, dice el señor Martos: no empujéis todavía; falta plantear el sufragio universal, que conjurará las divisiones económicas con que nos amenazais. Cuando esté aprobado el sufragio, quedarán terminadas naturalmente las tareas de las actuales Cortes; pero nacerá una nueva organizacion en el partido liberal, porque no debe entregarse á los conservadores el encargo de formar y desarrollar las instituciones nuevas.

El partido conservador tiene un peligro para volver al poder; este peligro es el temor á la revolucion.

(En este momento se produce una alarma en el público, pretendiendo salir apresuradamente del salon; pero pronto se restablece la calma.)

Ya lo veis: con sólo hablar de la posibilidad de que vuelvan los conservadores surge la alarma; pero los conservadores no vienen.

El partido liberal debe entrar en el concierto de los partidos liberales; de lo contrario, se expondría á pasar por inmoral y perverso, persiguiendo el poder por los intereses de los inferiores y s balternos.

Conviene que sea pronto ley el proyecto de crédito agrícola, que se abran muchas obras públicas y que se complete la red de ferro-carriles.

Ya ven los conservadores que no estamos ociosos en esto y en la resolucion del problema militar, que no debe ser la lucha, sino la concordia de la milicia. Se ocupan los poderes públicos de todo esto, que requiere tiempo y Córtes nuevas. No creo en las amenazas del retraimiento de los conservadores.

Las segundas Córtes liberales vendrán al abrigo de dos esperanzas: ver al general Lopez Dominguez dentro del partido liberal y realizar sus conquistas con la ayuda de todos los demócratas, repitiéndose aquí el ejemplo de Mazzini en Italia.

Madrid 28 (á las 8'30 noche).

En la sesion que ha celebrado esta tarde el consejo de la Marina, se ha adjudicado la construccion de los cruceros á la casa Palmers y Martínez de la Riva, de Bilbao. En la votacion, el ministro de Marina se ha reservado su voto.

Cádiz.—En Gimena, la fábrica de pólvora de Zelina Lombar Rini hizo explosion, quedando reducido á escombros el edificio y resultando además tres obreros heridos gravemente, los cuales quedaron enterrados.

Madrid 29 (á las 4 madrugada).

Hoy el fiscal señor Toda devolverá á la Audiencia la causa del crimen de la calle de Fuencarral, proponiendo que se confirme la terminacion del sumario; que se desestime la pretension manifestada por Higinia de hacer amplias declaraciones; la admision de la querrela presentada por la prensa para sostener la accion popular, y que se unan á los autos las cartas recibidas por Varela.

El Día publica un telegrama de San Sebastian, diciendo que la dificultad para efectuar la union entre los fusionistas y lopedominguistas consiste en las ideas proteccionistas del general López Dominguez; añade que en el caso de efectuarse, dos amigos de éste desempeñarían los ministerios de Hacienda y de la Guerra, pasando el señor López Puigcerver á la presidencia de la Compañía Arrendataria de Tabacos. Créolo una fantasia.

Otro telegrama dice que el general Cassola ha dicho: «Si el general Lopez Dominguez entra en la fortaleza, no faltará otro general para atacarla.»

Madrid 29 (á las 4'15 madrugada).

El gobernador civil de Alicante ha hecho cerrar la fábrica de tabacos, donde ocurrieron ayer disturbios de alguna gravedad.

El Sr. Diaz Cobena se ha encargado de la defensa de Millan Astray.

Se ha descubierto una nueva sustraccion de cartas en poder de un señor D., hallándose 87, y otras muchas en un registro verificado en su domicilio.

Hoy á las cuatro de la tarde se celebrará Consejo de ministros. El señor Puigcerver explicará á sus compañeros las impresiones de su viaje; el ministro de Fomento expondrá las economías que proyecta introducir; el de Gobernacion tambien.

Los presupuestos reducidos no regirán hasta el 1.º de Octubre próximo.

UN PRELADO QUE PIDE LIMOSNA

Nuestros abonados recordarán que días atras dijimos se había abierto una suscripcion en el Vico-consulado de la república de Méjico en esta ciudad, nuestro amigo D. Juan Camps, domiciliado en la calle de la Merced, en donde se admiten cualesquiera limosnas con el laudable objeto de allegar recursos para socorrer á las familias de las víctimas causadas por las últimas inundaciones en aquel vasto y frondoso archipiélago.

Al parecer esta simple noticia fué suficiente para despertar en muchas personas la caridad á favor de nuestros hermanos mejicanos que tan bien se portaron con los españoles cuando los terremotos de Andalucía, pues aquel país figura en tercer lugar entre las naciones que más se distinguieron por sus cuantiosos donativos.

Por lo mismo es de esperar que España, y sobretodo los Mallorquines, movidos por la noble y fina correspondencia, acudirán presurosos á depositar sus óbolos en aras del sagrado deber que inspira la caridad cristiana, la cual no tiene fronteras cuando se trata de ejercerla á favor de hermanos afligidos por la adversidad.

Penetrados nuestros corazones de esta sublime verdad y á fin de que ningun católico se resista á poner en práctica obra tan meritoria y recomendada por Jesucristo, trasladamos en lugar preferente de las columnas de *EL ANCORA* la bellísima pastoral que el Ilmo. Sr. Obispo de la Habana dirigió al clero y pueblo fiel de su amada Diócesis, con fecha 14 de Julio último, implorando con frases tiernas y oportunas la caridad para nuestros hermanos de Méjico.

Abriamos, pues, la esperanza de que la voz de un Obispo católico, tan caritativo y tan amante de los pobres, ha de penetrar en los pechos de los piadosos Mallorquines, en quienes de seguro producirá consoladores efectos para el Prelado, y satisfactorios frutos para los desgraciados mejicanos.

Léase ahora la mencionada Pastoral:

EL OBISPO DE LA HABANA.

Al Clero y Pueblo fiel de su amada diócesis.

Salud y gracia en Nuestro Señor Jesucristo.

Una gran catástrofe afije á nuestros hermanos de Méjico. El Señor, en sus juicios siempre justo, ha hecho sentir los rigores de una terrible inundacion en ciudades populosas y extensas zonas del territorio mejicano.

Las pérdidas materiales son incalculables, pero mucho más sensibles las innumerables víctimas de tan terrible azote.

Hace estremecer de espanto y llena el ánimo de tristeza la lectura de los periódicos que estos días vienen refiriendo detalladamente los estragos causados por las aguas.

Edificios sin cuento que se derrumban, cadáveres que nadan sobre las aguas, la infeccion producida por la descomposicion de tantos seres sin vida, destruidas las vias de comunicacion, anegados los campos, este es el cuadro que se presenta á la vista de los que han podido salvarse de este diluvio en pequeño, y contemplan desde los altos, ateridos, famélicos su amada patria.

Las catástrofes de Pompeya y Herculano en la antigüedad, no fueron tan horrosas. Entonces un pueblo entero quedaba sumergido por la lava del Vesubio, todos perecieron, no había padres que llorasen la muerte de sus hijos, ni esposos que tuviesen el dolor de ver morir á sus esposas sin poderlas salvar, ni huérfanos desvalidos que el día antes se criaban con delicadeza, herederos de una gran fortuna, y que hoy no tienen un pedazo de pan que llevar á la boca.

En Pompeya duró el castigo unas cuantas horas; los habitantes de Leon y de Silao, están padeciendo desde el cinco del mes pasado y Dios sabe lo que durará su martirio. De lamentar son las víctimas que perecieron en la inundacion, pero son más dignos de compasion y de lástima los que han sobrevivido á tanta desgracia, y para éstos, en favor de estos infelices, viene á implorar un socorro vuestro Obispo. Sois generosos, sois compasivos, acaso no haya otro pueblo en la tierra que más sienta la desgracia y que más pronto corresponda al llamamiento de la caridad. En vuestros corazones, lo puedo decir con satisfacion, han encontrado siempre recurso todas las desgracias. No serán defraudadas mis esperanzas en esta ocasion. No os lo pido yo solo, os lo pide el huérfano, la viuda, el anciano, el enfermo, la señora delicada que ha perdido todos sus bienes en una noche y hoy está al igual de sus sirvientes, os lo pide Jesucristo, que ha dicho, que lo que bagamos con el pobre y el necesitado lo hacemos con él, y que un vaso de agua dado á los pobres no quedará sin recompensa.

Esos castigos que á veces envía la divina Providencia á los pueblos, sirven á los culpables, de expiacion; á los inocentes, de mérito; á los extraños, de ocasion de ejercer la caridad. Ejerzámola en esta ocasion, y ejerzámola con mano pródiga y generosa. No es una necesidad comun, es una necesidad extraordinaria, y extraordinario tiene que ser el recurso. Son ademas nuestros hermanos, hablan nuestra lengua, tienen nuestros hábitos, su civilizacion es la que importó España, y en tiempos no lejanos, en días de tristeza para la Madre Patria, ellos acudieron con mano generosa á socorrer á los desgraciados de Murcia y Orihuela.

Confío mucho que ahora va á quedar satisfecha por nuestra parte esta deuda de gratitud que para con los mejicanos tenemos contraida.

Desde esta fecha queda abierta una suscripcion con el indicado objeto, en esta Secretaría de Cámara. Por nuestra parte, nos suscribimos con doscientos cincuenta pesos oro, y proponemos á todos los partícipes del presupuesto eclesiástico, que cedan un día de haber. Como el caso es urgentísimo, tendremos por aceptada la proposicion, sino se reclama en el término de ocho días.

En prenda de las bendiciones que recibireis del cielo por esta obra de caridad, os damos la Nuestra, en el nombre del Padre †, del Hijo †, y del Espíritu † Santo.

Habana 14 de Julio de 1888.

† MANUEL, Obispo de la Habana.

GACETILLA LOCAL.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo acaba de dirigir una instruccion Pastoral al Cabildo Catedral, RR. Arciprestes, Curas-Párrocos, Vicarios de iglesias filiales, Clero y fieles de esta su amada Diócesis con motivo de establecer en ella *La obra de la propagacion de la fe*.

Este interesante y luminoso documento lo publicaremos en el folletin, y, Dios mediante, el lunes próximo daremos principio, siguiendo la costumbre y el deseo de que nuestros abonados puedan conservar las importantes Pastorales, en las que nuestro queridísimo Prelado, ademas de proporcionar con su lectura provechoso pasto espiritual, señala y traza la senda que deben seguir las ovejas de su rebaño á fin de que nunca se aparten de la Religion y logren salvar sus almas.

El domingo 9 del próximo mes de Setiembre, día en que la Iglesia conmemora la festividad del esclarecido misionero San Pedro Claver, de la Compañía de Jesus, parece que los RR. PP. de la misma que residen en esta capital, han acordado celebrar solemnemente cultos con motivo de la reciente canonizacion de tan virtuoso é insigne hijo del gran Ignacio de Loyola, en la iglesia de Nuestra Señora de Montesion.

Procuraremos adquirir el programa de la mencionada fiesta religiosa, que es de esperar será en extremo concurrida á juzgar por los sentimientos piadosos de estos moradores y por el esplendor con que los Padres de la Compañía acostumbran verificar todas las funciones.

Con justo y sobrado motivo se quejan algunos vecinos de la calle de Berard de la incomprensible tolerancia que se tiene permitiendo que por las mañanas muy tempranito se amontone y deposite en las esquinas el estiércol de las casas.

Como este abuso no es nada agradable, y tiene mucho de repugnante, y harto desfavorable para la salud en la época que atravesamos, por el hedor que despide, no podemos dejar de llamar la atencion del Guardia municipal encargado de vigilar dicha calle á fin de que ponga el debido correctivo á los que de una manera abusiva infringen lo que se previene en los artículos de la Recopilacion municipal.

Por disposicion del Sr. Comandante de la guardia municipal fué ayer conducido al depósito de Capuchinos un hombre de unos 33 años de edad, de quien hace mucho tiempo se tienen sospechas de ser cómplice de varias raterías cometidas por algunos muchachos á quienes, con el pretexto de pedir limosna, les incitaba á que robaran.

A las doce de la mañana de ayer salió para Argel el vapor *María*, con 7 pasajeros y ganado mular.

A la hora de itinerario zarpó para Valencia el vapor *Union*, llevándose la correspondencia, 14 pasajeros y mercancías.

Mas tarde lo efectuó el vapor *Lulio*, para Barcelona con 47 pasajeros y carga.

Tambien se hizo á la mar, con rumbo á Tarragona, el vapor *Whitchall*, en lastre.

Ayer tarde á las seis fué conducido á su última morada el cadáver de la Sra. D.^a Luisa Nadal, esposa de D. Juan Palou y Coll, abogado y notario público.

Acompañaban el féretro una seccion de niñas asiladas en el Temple, ocho sacerdotes plañideros y una distinguida multitud de amigos y conocidos de la familia.

Segun hemos oído decir la semana que viene el vapor *Cabrera* empezará los viajes semanales á la isla del mismo nombre, conduciendo la correspondencia desde aquella isla á ésta, y vice-versa.

Ayer mañana, á un hombre que estaba trabajando en una obra de la calle de Jaime II, le dió un accidente, al parecer grave, teniendo que ser trasladado en carruaje á su casa que la tiene en el *Hostalet d' en Cañellas*.

Ayer no entró embarcacion alguna en nuestro puerto.

La subasta que por tercera vez se ha anunciado para procederse á la venta de la Pescadería, no pudo verificarse por falta de licitadores.

Segun se ve el nuevo sistema de lotes que se empleó en ella tampoco ha producido efecto.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público 47. reses; de las cuales 10 eran de ganado vacuno y 37 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 27 pesetas y 40 céntimos.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 31—nueve mañana.

Barómetro.	64,8 mm.
Termómetro seco.	25,1 grados.
Idem húmedo.	20,0 id.
Mínima.	20,3 id.
Reflector.	31,1 id.
Direccion del viento.	N. E. 3
Ascenso del barómetro en 24 horas.	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	» mm.



LINEA REGULAR DE VAPORES TRASATLÁNTICOS

DE E. PI Y C.^a

entre la Península, Antillas y Estados-Unidos

PARA PUERTO-RICO, HABANA Y CIENFUEGOS con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas

Saldrá del puerto de Barcelona el 12 de Setiembre el veloz vapor

Cristóbal Colon,

de 3,050 toneladas de registro y clasificado 100 A. I. en el Lloyd inglés.

Admite carga y pasajeros á precios módicos. La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el 6 de Setiembre.

Para informes dirigirse á los Sres. Sans y Pierrar, Conquistador, 9.

ALCALDÍA DE PALMA.

Queda señalado el día 6 del mes de Septiembre próximo á las doce de la mañana, para celebrar en esta Casa Consistorial la subasta para la construcción de 50 sepulturas en el Cuadro 6.º del Cementerio-Católico de esta ciudad, con sujeción al anuncio fijado en los estrados de dicha Casa y al publicado en el Boletín oficial de esta provincia n.º 3.363.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dichas subastas. Palma 23 de Agosto de 1888. El Alcalde, Manuel Guasp.

Banco de España

Sucursal en Palma.

Desde el día 3 de Setiembre próximo esta Sucursal descontará á razon del 4 por 100 anual los cupones de la Deuda perpétua interior y los de la amortizable y títulos amortizados, del vencimiento de 1.º de Octubre inmediato,

siendo el minimum de percepcion 15 céntimos por ciento sobre el importe de los títulos ó cupones descontados.

Los tenedores de títulos de dichas Deudas depositados en esta Sucursal podrán retirar los cupones solicitándolo por escrito antes del indicado día 3, ó de lo contrario se procederá á su corta y consiguiente envío de los mismos al cobro; pudiendo no obstante, los interesados, descontar el importe de aquellos en estas oficinas hasta el día 30 de Setiembre inclusive.

Palma 28 Agosto 1888.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 1-8

Crédito Balear.

La Junta de gobierno ha acordado repartir un dividendo de pesetas 15 por accion á cuenta de los beneficios del presente ejercicio.

Para su pago quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, á partir del día 3 del próximo Setiembre, desde las nueve á las doce de la mañana.

Palma 28 Agosto de 1888.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, Francisco Alomar. 1-6

INTERESANTE

Un sacerdote admitiria á pupila algunos jóvenes de buenos antecedentes. Dicho señor da igualmente repaso á alumnos de segunda enseñanza. 0-10

Calle del General Barceló n.º 1, piso tercero.

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPÓSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

DON NICOLAS GUAÑABENS MEDICO HOMEÓPATA

Para toda clase de enfermedades, sin excepcion.

Consulta diaria de 9 á 1,

Calle de Brossa,—33,—bajos.



DOÑA LUISA NADAL Y PALET DE PALOU

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su esposo, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demas parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir al funeral que en sufragio de la misma ha de celebrarse mañana sábado á la diez y media en la iglesia de la Merced.

No se invita particularmente.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	106'75
Cambio Mallorquin.	71'50
Ferro-carriles de Mallorca	60'00
Alumbrado por Gas.	122'00
Harinera Mallorquina.	53'50
La Isleña.	00'00
Fábrica de Sal de Ibiza.	00'00
La Balear (incendios).	00'00
Agrícola de Manacor.	00'00
Empresa Marítima á Vapor.	00'00
MADRID.	
4 p ^o interior.	72'50
4 p ^o amortizable.	89'40
Billetes hipotecarios de Cuba.	103'75
Banco de España	417'00
Banco de Castilla	00'00
Tabacos.	108'00
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior.	72'51
4 p ^o perpetuo exterior.	75'07
4 p ^o amortizable.	89'25
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	103'37
Banco Hispano-Colonial.	96'50
Ferro-carriles del Norte.	58'50
PARIS.	
4 p ^o Español.	73'72
Panamá.	255'00
Francias.	00'00